

Les catholiques de langue anglaise joignent aussi leur voix à celles des Acadiens.

« En apprenant l'élévation du Cardinal Bégin au Sacré-Collège, écrit le *New Freeman* tous les Canadiens doivent se rendre compte que le Canada a pris sa place dans le monde religieux, parmi les grandes nations de l'univers. Le Saint-Siège a voulu reconnaître le progrès merveilleux de notre pays depuis trente ans.

Le *New Freeman* joint l'écho de ses louanges et de ses félicitations à l'harmonie du concert universel qui, de l'Est à l'Ouest, acclamera Son Éminence Mgr Bégin, le Cardinal du Canada. — *Ad multos et faustissimos annos!* »

**Chatham.** — Le *Madawaska* d'Edmunston (29 avril) sous le titre : « Une grande joie » écrit entre autres choses :

« Nous offrons ici notre faible tribut d'hommages, en exprimant l'espoir qu'une plume plus autorisée saura redire les traits infiniment touchants de la vie du nouveau cardinal canadien. L'Église sait honorer aujourd'hui selon le désir de nos cœurs l'un des nombreux prélats qui jettent tant de lustre en ce pays sur la pensée catholique et romaine. Nous sera-t-il permis de dire que, par ses travaux, par son âge, par la surnaturelle beauté de sa vie, Sa Grandeur Monseigneur Bégin semblait le premier de ces glorieux pontifes qui méritent d'autant mieux la pourpre qu'ils ne la recherchent point. »

**Prince-Albert.** — Le *Patriote de l'Ouest* en se réjouissant de la nomination du nouveau Cardinal écrit particulièrement ce qui suit :

« Parmi les nombreuses œuvres dont Monseigneur l'archevêque de Québec a doté son diocèse nous nous plaisons à noter spécialement la belle œuvre de l'Action Sociale Catholique et de son vaillant organe quotidien.

Le *Patriote de l'Ouest* est heureux d'offrir l'hommage sincère de ses plus respectueuses félicitations au très digne archevêque de Québec que Notre Saint-Père le Pape élève à la dignité de Prince de l'Église. »

## BULLETIN SOCIAL

### DOCTRINE

#### L'IDÉE MAÎTRESSE DES ŒUVRES DU CARDINAL BÉGIN

« Rien ne saurait mieux nous prouver, — écrivait S. S. Pie X à Mgr Louis-Nazaire Bégin, le 27 mai 1907, — avec quelle prudence et quelle sollicitude vous gouvernez votre Archidiocèse que l'idée salubre et opportune, que vous ont inspirée les dan-